



ACTA DE LA SESIÓN DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO CELEBRADA, EN PRIMERA CONVOCATORIA, EL DÍA 30 DE ABRIL DE 2020.

Se celebra la presente sesión del Pleno del Ayuntamiento, a distancia, por videoconferencia, convocada así por la Alcaldía, por entender que concurren las circunstancias señaladas en el art. 46.3 de la Ley 7/85, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local; da comienzo a las veinte horas y dos minutos del día treinta de abril de 2020, previa convocatoria y orden del día cursados al efecto. La sesión es convocada como ordinaria.

Preside la sesión el Sr. Alcalde D. Carlos Fraile de Benito y asisten los Sres. Concejales: D. Tomás Marcos Magdaleno, D^a María Teresa Sánchez Barahona, D. Félix Juan Joel Velasco Velasco, D^a Raquel Gilsanz Montalvillo, D^a Nuria Fernández de la Fuente, D. Marcos Rodríguez Sacristán, D. Javier Hernanz Pilar, D^a M^a Montserrat Sanz Sanz (no se encuentra presente en la votación del punto primero), D^a Lucía Arranz Pascual, D. David Jacinto Heras Jiménez de Muñana, D. Ángel Magdaleno Magdaleno y D. Borja Sanz Quiza

Actúa de Secretario D. Segismundo Estebaranz Velasco.

Antes de tratar los asuntos incluidos en el Orden del día, el Sr. Alcalde, solicitó guardar un minuto de silencio. Posteriormente agradeció, en nombre de toda la Corporación, el comportamiento, en general, de todos los vecinos de Cuéllar, lanzándoles un mensaje de ánimo, especialmente, dijo, a aquellos que han perdido algún familiar, a un amigo o han sido contagiados; también agradeció al personal de este Ayuntamiento que ha permitido que este Pleno se realice de manera telemática: al Secretario, al informático, a la Diputación Provincial de Segovia, que ha facilitado, el programa, la plataforma y el apoyo técnico; asimismo, dio las gracias a Protección Civil, a la Policía Local, a los Servicios Municipales del Ayuntamiento de Cuéllar que se encargan de la limpieza y desinfección, a los que están en el cementerio, al personal de oficinas, a los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, al Ejército, a la UME, a los sanitarios, a los voluntarios que han estado pendientes del colectivo de mayores y de personas vulnerables en Cuéllar durante esta crisis sanitaria, a distintas entidades que han colaborado de manera desinteresada: grupo Astasio, que nos ha donado desinfectante, al Racing Cuéllar, Club de Atletismo Cuéllar, Triatlón Cuéllar que han emprendido acciones solidarias para atajar esta crisis; agradeció, también, a los 12 concejales de este Ayuntamiento el empeño y la puesta de sus medios técnicos y su tiempo para estar aquí todos reunidos para celebrar este Pleno ordinario, dadas las circunstancias de esta crisis sanitaria.





A) Parte resolutive

Punto primero: Aprobación del acta de la sesión anterior de fecha 26-03-2020.

El Pleno del Ayuntamiento aprobó con el voto favorable de todos los concejales de la Corporación, excepto por D^a Montserrat Sanz que no estaba presente en el momento de la votación, el acta de la sesión anterior de fecha 26 de marzo de 2020.





Punto segundo: Mociones

No hubo





B) Actividad de control

Punto tercero: Dación de cuenta de Decretos de Alcaldía (193-284/2020)

Se dio cuenta de que, por la Alcaldía, se han dictado Decretos, desde el n.º 193/2020 al n.º 284/2020, que constan en el expediente de esta sesión.





Punto cuarto: Ruegos y preguntas.

D. Borja Sanz dijo que iba a formular un ruego con unas medidas a tomar , con urgencia.

En vista, dijo, del actual desarrollo de los acontecimientos, vamos a intentar remar en una misma dirección, en busca de amortiguar , en la medida de lo posible, las consecuencias de esta crisis e intentar mejorar el bienestar de nuestros vecinos; vemos que la situación requiere de todos los esfuerzos que estén a nuestro alcance y, después de estudiar detenidamente la extraordinaria situación “por la que hemos pasado, solicitamos” al resto de la Corporación, que tenga a bien considerar la aplicación de esta batería de medidas “realistas y tangibles que proponemos” a continuación, ya que entendemos que es muy fácil pedir medidas a los demás sin, luego, tener que aportar ideas o soluciones.

Solicitamos, añadió, una modificación presupuestaria “ en base a las partidas no ejecutadas” y las que está previsto no ejecutar: Feria Comarcal, fin de semana de la magia, Semana Santa, etc., para lo que solicitamos un informe o un estudio económico por parte de la “Tesorería”, de manera que sea más ágil que la convocatoria de una Comisión extraordinaria de Hacienda, que estimamos innecesaria y tardía y que va a entorpecer el desarrollo y la diligencia de estas ayudas, para saber de qué presupuesto disponemos para invertir en las siguientes acciones:

Uno:

-Apoyo al comercio, hostelería e industria: a la vista de los gastos que van a tener que afrontar muchos negocios para poder continuar con la actividad por las normativas que posiblemente “se aplicarán”, solicitamos al Ayuntamiento que estime tomar las siguientes medidas:

-Bonificar el IBI en locales comerciales y naves industriales por reformas para la adaptación a las medidas que imponga el gobierno.

- Intentar negociar compras globales y bonificadas con empresas locales para conseguir una fructífera reinversión, como pueden ser mamparas, productos químicos relacionados con la desinfección.

-Bonificaciones en el IBI para empresas o comercios que generen un nuevo empleo y se comprometan a mantenerlo por un periodo no inferior a un año.

-Eliminación de la tasa de terrazas de los bares y restaurantes ya que no van a poder aprovechar de manera correcta su usufructo durante esta temporada.

Además, en vista de las terribles limitaciones que van a sufrir en su apertura, “solicitamos” al Ayuntamiento que facilite una mayor expansión de dichas terrazas en la medida de lo posible.

-Promoción institucional para las compras en Cuéllar y comarca , mediante promoción en prensa, televisión, etc.

-Convocatoria de cursos de formación y ayuda para el comercio y su incorporación a la venta “on line”. Muchos de nuestros comerciantes se han dado cuenta de que, después de esta situación, puede ser un canal de ventas y hay que facilitar una incorporación a este mercado.

-Creación de una figura, dentro del Ayuntamiento, que se encargue de buscar y comunicar a empresas, autónomos y comercios, las posibles subvenciones y ayudas procedentes de la Unión Europea, que se ha comprometido a facilitarlas y a aumentarlas; tenemos un ejemplo en Segovia con *Europe Direct* que puede ser muy interesante.

Dos:

Paralización temporal de la puesta en marcha de la municipalización del Albergue de la Magdalena; en vista de la actual situación, creemos que el albergue carecerá de rentabilidad este año, por los siguientes motivos: apertura tardía, debido a los problemas generados por la crisis del COVID-19; restricciones de explotación generadas por la aplicación de protocolos debidos a COVID-19, actualmente se está hablando de poder ofertar solo habitaciones alternas y no poder abrir comedores; creemos que el ambiente no va a ser el propicio para este modelo de negocio,





es previsible que la gente viaje menos este verano y que de cierto reparo compartir habitación con desconocidos por temor al contagio; por lo que “solicitamos” a la Corporación que estime la opción de paralizar, de manera temporal, la puesta en funcionamiento e invertir el presupuesto y los recursos aprobados para esta ejecución en opciones más beneficiosas para intentar salir de esta crisis que, por desgracia, creemos que puede empeorar.

Añadió que, en la última votación, sobre la “municipalización” se abstuvo, no estaba convencido de la viabilidad, pero no iba a impedir que “el Ayuntamiento no trabajase”, pero “ahora sí tengo claro que en este 2020” no va a ser un negocio rentable.

Tres:

Reunión urgente con industria, hostelería y comercio.”Tenemos consciencia” de que no podemos tener una imagen clara de todos los problemas específicos que atañen a estos “tejidos” en Cuéllar y su comarca y creemos que es imprescindible conocerlos de primera mano, sabemos que es un trabajo bastante complicado y que lleva mucho tiempo, por lo que “propongo que seamos partícipes en estas reuniones todos los integrantes de este pleno”, de manera individual un concejal con un sector, para agilizar este proceso de manera importante.

Insistimos, añadió, que es importante remar todos en la misma dirección y olvidar otros asuntos, que podremos retomar una vez que hayamos asegurado el bienestar de los cuellaranos. “Estoy convencido de que los trece concejales podremos aportar juntos más que siete.

Cuarto:

Un estudio para la recuperación y puesta en marcha del vivero municipal situado en las inmediaciones del polideportivo; “creemos que es otro de los puntos pendientes de recuperación”, que puede ser de gran utilidad en estos momentos, que generaría empleo mediante una inversión bastante pequeña y que se podría amortizar rápidamente con el gasto de plantas que ahorraría el Ayuntamiento.

Quinto.- Sobre el cambio de fechas en las fiestas de Nuestra Señora del Rosario. Como cuellaranos alabamos la valentía y resistencia a su cancelación, por parte de nuestro Alcalde, sentimos que es algo muy nuestro y que ilusiona a la mayoría de los cuellaranos, pero la realidad nos hace poner los pies en el suelo y da la sensación de que no se podrá celebrar, en su fecha, con normalidad esperada; ante esta situación atípica, solicitamos al Consistorio y como medida extraordinaria que se estudie el cambio de fechas. Después de un estudio de la situación, hemos estimado que la fecha más oportuna para celebrar las fiestas sería los días 5,6,7 y 8 de diciembre, por los siguientes motivos:

-asegurar la celebración de nuestras fiestas, no se puede asegurar al cien por cien, tendríamos que llegar a la normalidad, pero es la última fecha en todo el año que podría darse y que más garantías dispusiéramos; se trata de un “puente” a nivel nacional, por lo que garantizamos que nuestros vecinos disponen de días festivos para el disfrute de los festejos.

-intentar dar una pequeña inyección a la hostelería y comercio, importantes sectores de nuestra comarca que van a salir muy maltrechos de esta crisis; creemos que puede tratarse de un impulso al renombre de nuestras fiestas, ya que pueden convertirse en uno de los pocos festejos taurinos que se celebren este año y que, además, coincide con la fecha prevista por el Gobierno para el regreso a la normalidad.

Dicho todo esto, añadió, tan solo nos queda solicitar un compromiso firme al resto de concejales para que se sumen a nuestra iniciativa, y que aparquen, temporalmente, las ideologías y los partidismos, también rencillas, en busca de la recuperación de la manera más rápida y posible del tejido económico y empresarial de nuestra zona.

Seguidamente dijo que, este ruego, lo iba a enviar a los portavoces y a los miembros del equipo de gobierno, en formato pdf.

El Sr. Alcalde le contestó que, en cuanto a la modificación presupuestaria, el Presupuesto “está vivo”, dijo que llevan varias semanas estudiando el Presupuesto junto con la Intervención municipal, en un ajuste presupuestario, desde la máxima prudencia, y que se





presentará las próximas semanas al objeto de que se tenga conocimiento del mismo. Se mostró partidario, también, del consenso, dejando a un lado las cuestiones más políticas, y “ remar todos en la misma dirección”, en una cuestión como es esta crisis sanitaria.

En cuanto a la celebración de la Comisión, dijo que se habían comprometido a celebrarla y creía que es bueno que se celebre, seguramente la próxima semana; todo lo que salga de la Comisión tiene que ser en beneficio de nuestro pueblo y cuanto más consenso haya muchísimo mejor.

Añadió que la Intervención municipal y la Secretaría están trabajando en un informe jurídico que de certidumbre a lo que se puede hacer y lo que no , en cuanto a bonificaciones, exenciones, moratorias de los distintos impuestos o tasas.

En cuanto a la posibilidad de reuniones con distintos sectores: hostelería, comercio, dijo que ha habido reuniones de la concejala correspondiente para la recuperación del CIT, y puede ser un punto de partida para ese tipo de encuentros.

En cuanto al albergue, dijo, que no se ha visto, desde el primer día, desde el punto de vista de la rentabilidad, sino como un servicio a prestar a cultura y a turismo; añadió que estaban disgustados por todas las cancelaciones que había habido para Semana Santa, para la entrada del verano, pero que ahora veían un poco de luz en cuanto a que nos han pedido reservas de meses completos para trabajadores temporeros del sector hortofrutícola.

En cuanto al vivero municipal de plantas, habría que hacer un estudio económico y ahí si que habría que buscar una rentabilidad, el coste de oportunidad de generar nosotros las plantas y no adquirirlas en el mercado.

Respecto al cambio de fecha de las fiestas, dijo que el equipo de gobierno iba a apurar los plazos, en cuanto a la suspensión o el aplazamiento de las fiestas y que actuaban desde la responsabilidad y la prudencia, no mirando lo que hacen otros y actuando desde la visceralidad. Añadió que tanto la suspensión como el aplazamiento tiene que ser una cuestión de “los trece” concejales del Ayuntamiento de Cuéllar, más todos los agentes implicados: hostelería, comercio, las peñas, las asociaciones y tratar, entre todos, de buscar la mejor alternativa. Respecto a su celebración en diciembre, dijo que parece que se está reforzando la teoría de que el calor aminora el impacto del virus y se teme una segunda oleada en el invierno; se estudiará cada acción que realicemos, desde la prudencia.

D. Tomás Marcos dijo que las perspectivas no son nada halagüeñas, citó que en “plusvalías” se habían estimado unos ingresos de 117.000€ y , a fecha de hoy, no se ha ingresado ni un solo euro, es una partida que figura en negativo, en más de 5000€, suponía que por “balances” del año anterior; dijo, también, que tenían pensado ingresar 150.000 por turismo, y , hasta ahora, se han ingresado, 15.000.

El Sr. Marcos, se preguntó cuánto dinero vamos a ingresar , de aquí a final de año, y dijo que lo que han hecho , entre el Sr. Alcalde, él, y el Sr. Interventor ha sido un estudio minucioso , partida por partida, de todos los ingresos y todos los gastos estimados y, por desgracia, lo que no se va a ingresar va a superar , con creces, a lo que no nos vamos a gastar; añadió que están por ayudar a todos los colectivos que había mencionado el Sr Sanz , incluidas “las terrazas”, dijo que lo que pensaban ingresar por terrazas lo van a “perdonar” y que hablando con el Jefe de la Policía, van a permitir que las terrazas se extiendan todo lo posible, salvaguardando siempre las medidas de seguridad, tanto para los que disfrutan las terrazas, como para los viandantes o para las personas que circulan en coche.

D. Borja Sanz agradeció la respuesta y apoyó la celebración rápida de la Comisión; dijo que aunque el Ayuntamiento vaya a tener pérdidas, él apoyó unos Presupuestos que consideraba equilibrados y que no nos iban a endeudar, pero cualquier modificación, aunque suponga un endeudamiento asumible, si es en beneficio de nuestros hosteleros, comerciantes e industriales, sería un esfuerzo muy lógico y justo.





Respecto al cambio de fechas, dijo que quería llegar a una semana en la que tuviéramos la máxima normalidad, que los locales no tuvieran que abrir a un tercio de su ocupación y ,por eso, pensó en el “puente de diciembre”, porque es festivo en todo el territorio nacional, pero añadió que, evidentemente, estaba abierto a cualquier otra fecha que mejore la que él había propuesto.

El Sr. Alcalde dijo que el Ayuntamiento, como Administración más cercana al ciudadano, va a hacer de motor: las inversiones no las van a parar y añadió que lo que hace falta es que nos dejen “reinvertir”, ya no el superávit, sino el remanente de tesorería, lo estamos pidiendo todos los ayuntamientos; yo espero, dijo, que el Gobierno de España sea sensible a esta cuestión.

D. David de las Heras, se dirigió, en primer lugar, a todas las familias que están sufriendo esta pandemia y les trasladó un sentido pésame; dio las gracias a todas las personas que, dijo, están trabajando “por los demás”.

Añadió que, a su parecer, tanto los partidos que gobiernan como los que están en la oposición, están volcados en ayudar a nuestro municipio y a nuestra comarca, pero lo están haciendo de manera muy individual, es el momento de apartar los ideales y las siglas políticas y trabajar juntos para salir de esta grave situación; dejar a un lado, siguió diciendo, las notas de prensa para colgarnos medallas, como ha podido hacer el Grupo del P.P. o acaba de hacer Centrados, o haciendo valer la mayoría absoluta, que puede hacer el equipo de gobierno; es el momento de hacer política de verdad, añadió, y la prioridad es hacer políticas “sanitarias y económicas” juntos, siempre dentro de nuestro alcance, trabajando y consensuando entre todos, vivimos una situación muy complicada, y tenemos que dar ejemplo de responsabilidad y sentido común, en estos momentos debemos tener el mismo objetivo: luchar unidos por nuestro municipio, por nuestros vecinos, por nuestra economía. Dijo que , por eso, quería plantear “cuatro puntos”:

- 1.-Organizar un equipo multisectorial.
- 2.-Evaluar recursos y planificar para subsanar deficiencias.
- 3.-Medidas para reducir la propagación.
- 4.-Medidas para la recuperación.

Por lo cual, dijo, que formulaba ruego de que no se finalizara este Pleno sin llegar a un consenso y a un entendimiento, sin tener una fecha para “reunimos y comenzar a trabajar juntos”, porque eso es lo que quieren nuestros vecinos, que son las personas a las que “representamos y gobernamos” y ellos se merecen que trabajemos juntos.

El Sr. Alcalde dijo que, del Pleno anterior, salió el compromiso de crear una Comisión, en la que hay que tener la certeza de todo lo que se vaya a hacer tenga un encaje legal, para no generar falsas expectativas, y pidió que, igual que ellos van a llevar “cuestiones trabajadas y propuestas concretas” y avaladas bajo una legalidad y una sostenibilidad económica para el propio Ayuntamiento, los grupos de la oposición hagan lo mismo; dijo que las acciones que realiza el Ayuntamiento se dirigen a todos los vecinos por igual, con independencia de su ideología o a quien hayan votado. Añadió que coincidía, también, en la necesidad de evaluar los recursos y, en cuanto a las medidas de propagación y contención, el Ayuntamiento de Cuéllar está trabajando en las labores de desinfección y limpieza; dijo que creía que, entre todos, Ayuntamiento y vecinos y vecinas con su responsabilidad, algo bien estaremos haciendo porque, estamos en la provincia de Segovia, que es prácticamente la provincia que peor está en nuestro país, y la zona Básica de Salud de Cuéllar es de las mejores dentro de la misma.

D. David de las Heras dijo que, desde su Grupo, se tendría la mano a todos los partidos, para trabajar juntos, porque , entre todos, se pueden aportar bastantes más ideas.





D. Ángel Magdaleno dijo que se sumaba al pésame a las familias que han perdido a algún familiar, amigo o ser querido, “como fruto de esta pandemia”.

Añadió que formulaba un ruego a la Sra. Sánchez, diciendo que , ahora, la forma de hacer el turismo va a cambiar, va a haber que reducir los grupos, y formuló una propuesta: poner en valor, también, todos los recursos que tenemos medioambientales: “Senda del pescador”, Españañal, Observatorio de aves, se podrían crear rutas tipo “senderismo urbano”, para que la gente pasee por las calles viendo los principales monumentos; desde el Centro de Turismo (*sic*) se podía repartir unos planos con estas sendas, con una especie de sello, estos sellos se deberían conseguir en comercios del pueblo; el objetivo de esto es que la gente que venga aquí se sienta segura, ya que no va a estar en un espacio “confinado”, cerrado, con más gente, sería otro tipo de turismo complementario al que tenemos, implicando al comercio para que pueda reactivar, también, su negocio. Dijo que rogaba que se trabaje para buscar alternativas al turismo que hemos tenido hasta ahora, “sin hacer de menos las maravillas de monumentos que tenemos”.

D^a Teresa Sánchez agradeció su disposición y su propuesta; dijo que el turismo va a cambiar de forma radical, más que a un turismo “ de cifras”, nos vamos a dirigir a un turismo de calidad y ,sobre todo, de seguridad. Añadió que van a llegar unas guías desde el Ministerio de Turismo, que nos marcarán cuales son las reglas y ”las normativas básicas a seguir”; tenemos que pensar en aforos reducidos, por eso hay que pensar en alternativas de rutas y se está trabajando, ahora, en una oferta diferente, en rutas alternativas y dijo que en eso había trabajado muy bien D. Tomás Marcos.

En cuanto a los comerciantes y hosteleros, dijo que se habían mantenido reuniones con ellos y una de las alternativas que se barajaban es que, desde la propia Oficina de Turismo se podrían ofrecer vales descuento que intercambiamos, como por ejemplo: si un turista va a un restaurante de nuestro pueblo, va a conseguir un vale descuento para alguna actividad de turismo de Cuéllar o va a verse beneficiado en alguna actividad de turismo de Cuéllar o viceversa. Dijo que, dadas las circunstancias, hay que evitar aglomeraciones y ofrecer alternativas.

D. Tomás Marcos dijo que tenemos prácticamente terminada una primera fase de un proyecto de rutas senderistas por Cuéllar, que ya tiene nombre: COLENDAndantes, se trata de que los cuellaranos y los que nos visiten conozcan mejor Cuéllar y sus alrededores, hay unas rutas interiores que se hacen confluír en la Cruz de Santo Domingo, situada en El Alamillo; se quiere que se visiten Las Lomas, un espacio privilegiado e infravalorado; las rutas parten de distintas partes de Cuéllar para salir hacia la periferia; hay que dar más espacios de ocio a los vecinos: El Españañal, el futuro parque de Las Lomas, el puente Segoviano (de donde van a salir otras cuatro o cinco rutas); dijo que todo esto, que está en marcha, se presentará próximamente al público y a la prensa.

D. Ángel Magdaleno dio las gracias y dijo que se alegraba de que estuviera todo tan avanzado.

D^a Nuria Fernández dijo que estaba sorprendida con lo que estaba escuchando: con lo que había dicho el Sr. Sanz, porque se había quedado en la Junta de Portavoces del mes de marzo que no se iban a hacer ruegos y preguntas y porque se haga ofrecimiento de las acciones a realizar cuando se había acordado que se iba a hacer una Comisión, para estudiar todas estas acciones que deberían reactivar la economía cuellarana; añadió que le parecía sorprendente que se haga esto y luego, el portavoz de Ciudadanos, diga que tenemos que “ir de la mano”, cosa que el Partido Popular ha realizado desde el principio: en el mes de marzo presentaron una moción que decía los acuerdos que había que haber tomado para reactivar la economía de





Cuéllar y le sorprendía que , ahora, nadie se acuerde, que , durante el mes de abril no se haya hablado de esa Comisión y que se les eche en cara que salgan a la prensa para reclamar lo que se acordó en el mes de marzo.

Dijo, también, que el Partido Popular no quiere “populismos”, ni publicidad y lo que quería y ofreció , desde el mes de marzo , es la colaboración con este Ayuntamiento por la crisis sanitaria, porque es un problema de todos los partidos políticos y no solo de los que están en el gobierno, por lo que las decisiones no pueden ser de un solo partido, así lo comunicamos, añadió, en el mes de marzo; siguió diciendo que se retiró la moción para poder tener una Comisión, en la que se tratara, “ de forma sosegada”, todos los puntos que los partidos políticos presentaran en la misma. Dijo que eso se acordó y cuando se dice que hay que ir “de la mano” sea de verdad, y que habían salido en prensa para solicitar, exclusivamente, que se hiciera una Comisión que se había acordado celebrar por unanimidad, en la Junta de Portavoces, y va a tener que dar la razón al Sr. Marcos (*Rodríguez Sacristán*) que hay que disolverla porque se acuerdan cosas que luego se nos olvidan (*el no realizar ruegos y preguntas en el pleno anterior y la celebración de la Comisión*).

En esta crisis sanitaria, añadió, el Ayuntamiento tiene que apoyar a todos los empresarios y comerciantes y eso no es de ningún partido concreto, hay que hacer acciones ya, hay que pensar en todos los cuellaranos. Dijo, también, que ha habido numerosas actividades que no se han hecho en la segunda quincena del mes de marzo y durante todo el mes de abril (Feria de Cuéllar, Semana Santa, carrera de la chuleta, y otras actividades culturales) y el mes de mayo , también, está cargado de actividades, y hay que ver el dinero que nos hemos ahorrado en estas actividades y quitar otras que no sean prioritarias, como la actuación en la Plaza de la Cruz y son 100.000 €, con los que se podría ayudar a muchos empresarios, comerciantes y autónomos. A lo mejor, también, hay que quitar una cantidad de la partida de festejos que, dijo, estaba inflada y hablar del 20 por ciento del superávit que el Gobierno permite gastarnos, hay un margen de maniobra y se puede trabajar juntos , no hablar de si el Partido Popular ha salido en prensa; dijo que muchas de las cosas que había propuesto el Sr. Sanz eran de la moción que ella había propuesto en el mes de marzo.

A continuación formuló ruego de que se convoque la Comisión, de forma rápida, inmediata, una Comisión que está acordada, por unanimidad en la Junta de Portavoces, y que “vayamos de la mano” y que el proyecto se presente por todos los portavoces y no venir al Pleno a echarse en cara lo que dice uno o lo que dice otro. Dijo que el Partido Popular había sido muy coherente en la crisis sanitaria, que luego será económica, y muy generoso, había tendido la mano al Sr. Alcalde en varias ocasiones porque quieren trabajar con él y salir de la crisis cuanto antes y bien.

El Sr. Alcalde dijo que la Sra. Fernández había empezado mal: haciendo reproches y centrándose más en las formas que en el fondo y mirar más al pasado y no al futuro; dijo que hay que ir todos en la misma dirección y mirar más al futuro; añadió que la Comisión se celebrará “a mitad de la semana que viene”, que habían estado en contener el virus y paralelamente , con el Interventor municipal, en el reajuste presupuestario, dijo que tenemos que ser tremendamente prudentes y tremendamente pesimistas y no hay tanto margen, el Presupuesto del Ayuntamiento de Cuéllar no está compensado y las Administraciones Locales no podemos incurrir en déficit ni utilizar nuestro remanente, porque el superávit del Ayuntamiento se ha utilizado, se está utilizando, se hizo una modificación presupuestaria para hacer inversiones. Dijo que había creído entender que la Sra. Fernández pretendía que se diera dinero de manera directa y que ellos entendían que el Ayuntamiento de Cuéllar tiene que hacer acciones que generen empleo, riqueza, que muevan la economía, no dar subvenciones nominativas a comerciantes, autónomos, etc etc.

Defendió la actuación de la Plaza de la Cruz y dijo que , si no se hiciera, se perderían 42.000 € que nos va a dar la Diputación de Segovia por hacer la obra.



Dijo, también, que se van a comprar seis máquinas de ozono para ponerlas a disposición de los comerciantes.

Siguió diciendo que la Comisión se va a poner en marcha y pidió que se lleven propuestas concretas, que se puedan hacer desde el punto de vista legal y desde el punto de vista económico y dentro de nuestro marco competencial.

D. Tomás Marcos dijo que, cuando se estudien los Presupuestos en esa Comisión, se va a hacer partida por partida, los ingresos y los gastos, y dijo que estaba seguro de que lo iban a consensuar entre todos; añadió que el Presupuesto es difícil de cuadrar y está “vivo”, por eso no solo hay que hacerlo “la semana que viene”, sino a lo largo de todo el año.

Dijo que, para celebrar la sesión, no hemos tenido los medios hasta hace quince días y, aunque hubiéramos tenido los números en la primera semana de abril, no teníamos los medios necesarios para hacerla.

D. David de las Heras dijo, a la Sra. Fernández, que él no había pedido explicaciones a su Grupo, pero que no le parecía la mejor manera de actuar conjuntamente, todos los Grupos y todas las personas quieren las cosas que “habéis publicado” y pidió un acuerdo de todos.

La Sra. Fernández defendió la actuación del Partido Popular, dijo que había retirado una moción para empezar a trabajar en la reactivación, después de un mes no se ha hecho la Comisión de reactivación, ni un primer contacto; añadió que quería que las propuestas que hicieron fueran un punto de partida; siguió diciendo que el Partido Popular no quiere ningún protagonismo, sino que lo que se ha acordado en el mes de marzo se haga y que “nos juntemos” para ver las cuentas que hay, el dinero que queda, y en un mes se podían haber tenido los primeros contactos para que esa Comisión pudiera haber salido adelante.

Añadió que entendía que podamos estar “justos”, porque ya dijeron que, para ellos, el Presupuesto no era real, que se habían “engrosado las cifras” y ahora no nos salen las cuentas. Pidió saber con cuanto dinero contamos antes de reunirse, para poder hacer propuestas realistas. Insistió en que no quieren protagonismo, sino juntarse ya, con datos, ver lo que se puede “demorar” del Presupuesto y que se cumpla lo que se ha acordado en el mes de marzo.

El Sr. Alcalde dijo que hay que centrarse más en el fondo que en las formas y dejar los protagonismos, e insistió que ellos estaban por generar riqueza y empleo, con inversiones como la de la Plaza de la Cruz; pidió, de nuevo, que las propuestas que se hagan sean viables y entren dentro del marco competencial de este Ayuntamiento.

La Sra. Fernández dijo que se había referido a la Plaza de la Cruz como un ejemplo, que habría que estudiar el Presupuesto, pero que no se podía garantizar que se vaya a quedar con esa obra una empresa cuellarana.

El Sr. Alcalde dijo que estamos en un mercado libre, las licitaciones son abiertas y que no se quede una empresa cuellarana con la licitación no quiere decir que no se quede ese dinero en Cuéllar, esa empresa tiene comprar cosas aquí, los trabajadores comer y pernoctar aquí, los camiones echar gasolina aquí; insistió en que veía que el dinero había que ponerlo en forma de inversión y en que las empresas generen empleo y riqueza.

La Sra. Fernández dio las gracias a las personas que han hecho una labor de cuidado de mayores e incluyó a la UME, que se ha desplazado a Cuéllar en dos ocasiones, por lo que, dijo, que le gustaría que, desde el Ayuntamiento, les trasladáramos nuestro agradecimiento.

Añadió que, parece que se van a abrir las aulas durante el mes de julio, para recoger a los niños cuyos padres deben reiniciar el trabajo, por lo que pidió información de si la empresa





de limpieza de los centros ha “sido activa” durante estas semanas y , si ha sido así, qué trabajos han realizado de una forma específica y si nos garantiza la vuelta de los más pequeños con una plena seguridad.

El Sr. Alcalde dijo que es su intención hacer un homenaje institucional, público, abierto, y de todo el pueblo de Cuéllar a los sanitarios, al personal de la UME, todos los héroes anónimos que ha habido y ,sobre todo, un homenaje sentido a los que, por desgracia, no están.

D^a Lucía Arranz dijo , en cuanto a las limpieza de los centros escolares,que se lleva limpiando todo el curso, el único parón que han hecho han sido los días de vacaciones escolares; dijo, también, que se están limpiando los colegios a diario, de lunes a viernes; añadió que se había puesto en contacto con la empresa para que hicieran una limpieza a fondo de las zonas más concurridas, juguetes, mover estanterías, libros; van a seguir limpiando vuelvan los niños o no; si todo va bien, es posible que en junio o julio, al menos, vayan los profesores a los centros y vayan o no vayan, van a seguir limpiando y si hay “ movimiento” antes de septiembre, limpiarán a fondo en zonas de más contacto, como pomos de las puertas etc. Siguió diciendo que tenemos una bolsa de horas acumulada con la empresa que ofrecieron en la licitación y que gastaremos en hacer una limpieza bastante general cuando vuelvan los niños, aparte de desinfección de patios , que se hará como se está haciendo ahora con las calles.

El Sr. Alcalde dijo que los directores de los colegios han agradecido que se estén haciendo las labores que ha comentado la Sra. Arranz.

D^a Nuria Fernández, respecto al pliego de la dirección de campo, dijo que ya advirtieron que parecía que no se ajustaba a la ley y que lo retirara porque estaba dirigido “excesivamente” a un solo licitador, el recurso se “admitió” y se “dictaminó” que no se consideraba procedente el apartado de solvencia técnica que exigía 20 direcciones de campo en municipios de más de 5.000 habitantes que contaran con Declaración de Interés Turístico Internacional; dijo que todo el mundo “sabíamos” hacia qué empresa estaba dirigida la contratación, por eso se tuvo que retirar el Pliego de “condiciones”, por lo que formuló ruego solicitando información sobre el nuevo pliego, si solo van a modificar ese apartado y cuando tienen pensando su publicación, pensando que se pudieran realizar las fiestas en el mes de agosto.

El Sr. Alcalde dijo que se ha estado en otras cosas, con un “horizonte más que difícil” en cuanto a la celebración de las fiestas, los plazos administrativos están suspendidos, no se puede justificar por interés general la contratación de ese servicio, que no tiene relación con la contención de la pandemia, por tanto, no se puede publicar; dijo que se está esperando a que ese levantamiento de la suspensión de plazos se produzca, y que no tenían ningún inconveniente en que hagan aportaciones, que el pliego nazca del consenso de todos los concejales.

La Sra. Fernández dijo, al Sr. Alcalde, que le gustaría que le aclarara porqué había hablado de que no se podía hacer la publicación, por la suspensión de plazos, y si que se ha hecho la licitación de la “Plaza de la Cruz” y es incongruente.

El Sr. Alcalde dijo que hace falta justificar el interés general o adquirir un suministro para el tema del COVID-19; dijo que se ha justificado lo de la “Plaza del Campo”, en que el interés general reside en que, para elaborar la fase II, hay que tener una perfecta coordinación con la fase I, porque,dada la complejidad de la zona, hay que acceder por la fase I para hacer determinados trabajos de la fase II; también se ha hecho con la Plaza de la Cruz, por criterios de interés general, pero que difícilmente se puede justificar el interés general o adquirir un suministro en relación con el COVID-19, en el tema de la dirección de campo, asunto que ya





fue objeto de recurso ,por otra cuestión y , ahora, también lo podría ser, por lo que no lo podemos sacar.

D. Marcos Rodríguez dijo que, en el último pleno, se había llegado a un acuerdo en la Junta de Portavoces y así se le había trasladado, por lo que no preparó “cierta documentación”; en este pleno, añadió, pasa exactamente lo mismo, su portavoz le había dicho que cierto tipo de propuestas se iban a plantear en la Comisión cuando se convoque por el Sr. Alcalde y él no las había traído, por eso, y aquí no se ha respetado, algunos portavoces hacen lo que estiman oportuno, independientemente de lo que se haya acordado en la Junta de Portavoces;dijo que reiteraba la disolución de la Junta de Portavoces , si los acuerdos no se van a respetar.

Respecto del tráfico, dijo que tenemos obras en la calle Colegio y en la Plaza del Campo, hay que tener en cuenta las dificultades de esa zona por lo que pidió la planificación de las obras, porque los vecinos de esa zona pueden estar seis meses con dificultades para poder bajar al centro.

También, solicitó que las desinfecciones sean “reales”, no pueden estar a expensas del comportamiento de los ciudadanos, y no solo se haga una vez, tanto en Cuéllar como en las pedanías,debería haber cuatro o cinco equipos con cuatro o cinco personas, para desinfectar todos los elementos de la vía pública, porque la baldeadora llega a la calzada , pero nos hace falta desinfectar muchos otros sitios a los que no llega.

Respecto al reparto de mascarillas, dijo que se había dicho, en el Bando, que se iba a repartir a quien no la lleve o no la tenga, y que el Ayuntamiento podía dotarse de mascarillas y enviárselas a sus vecinos, a las casas, porque las van a necesitar para poder salir y esto no va a durar poco tiempo, de la misma forma en que se envían los programas electorales o los de festejos.

Añadió que se unía a los agradecimientos realizados y dijo que él quería mencionar a Protección Civil, una agrupación cuellarana, con gente de Cuéllar, que está haciendo un trabajo “fantástico” y están a disposición de todo el mundo.

El Sr. Alcalde dijo que creía que había un problema de comunicación entre el Sr. Marcos y su portavoz, porque no se había dicho que este Pleno estuviera cerrado a la posibilidad de presentar propuestas, es un pleno abierto donde se podía hacer cualquier tipo de propuesta.

En cuanto a las cuestiones de tráfico ,dijo, que tenía razón el Sr. Marcos y que , ahora mismo, tenemos cortada la calle Colegio, la C/ La Morería y la Plaza del Campo y en la calle de la Morería se ha caído una casa y vamos a tener que actuar por ejecución subsidiaria; dijo que hemos tenido, también, mala suerte en cuanto a que , en la Calle Colegio, la empresa contratista iba a reparar la parte del tejado,iba a ir moviendo el andamio, quitando elementos de andamio, ha ocurrido lo del COVID-19 y fue la primera empresa que suspendió , de manera inmediata, los trabajos.

Respecto a las desinfecciones, dijo que son “reales”, que solo hace falta salir a la calle, desde bien temprano, a verlas, hay un equipo que va con un tractor y que, mientras el tractor va con un brazo pulverizando por las aceras, al mismo tiempo, el operario, saca el brazo y pulveriza todos aquellos elementos que considere que son susceptibles de pulverizar; añadió que se está yendo a las “pedanías” y a los polígonos industriales, podríamos hacer más, pero , entre todos, algo estamos haciendo bien cuando la Zona Básica de Salud de Cuéllar es de las mejores de la provincia de Segovia y el Coordinador le ha transmitido el mensaje de que “las cosas” van bastante bien; siguió diciendo que se va a seguir con la desinfección.

Respecto a las mascarillas, el Sr. Alcalde, dijo que daba la razón al Presidente de la Junta de Castilla y León en cuanto a quien es la Administración responsable de las compras y distribución e hizo referencia a que el Ayuntamiento de Cuéllar recibió mascarillas defectuosas, con la responsabilidad que ello supone, que se retiraron de manera inmediata en cuanto se tuvo conocimiento. En cuanto a comparar un “buzoneo” en ese tema, con el de las fiestas o los





programas electorales, dijo que todos tenemos que ser responsables y quiso poner de manifiesto la dificultad de introducir una mascarilla de tipo “higiénica” o quirúrgico de un solo uso en un sobre aséptico, en un municipio de casi diez mil personas; añadió que se ha realizado y se va a seguir repartiendo mascarillas en establecimientos comerciales, con Protección Civil, a aquellos transeúntes que no la tengan, pero dijo que insistían en que la mejor forma de protección es el distanciamiento social, que todos seamos responsables y que se utilice la mascarilla siempre y cuando no se pueda garantizar un distanciamiento social; también, dijo que las farmacias van teniendo “material”, suministro de mascarillas.

D. Marcos Rodríguez dijo que él no hacía demagogia, el tema de las mascarillas, es un problema real de los ciudadanos de Cuéllar, que tienen dificultad, mucha gente, en tener mascarillas y que no creía que hubiera ninguna farmacia con mascarillas; respecto al reparto en un sobre, dijo que estamos todos en casa confinados, se puede hacer de manera individualizada y no tiene porqué ser de un uso, se puede hacer una inversión en mascarillas de más usos. Respecto a las desinfecciones, dijo que es un tema importante, que sí se está haciendo algo de desinfección, pero que es insuficiente, que es mejor, ahora, desinfectar que arreglar aceras, y “anular” otro tipo de trabajos que hoy no son necesarios.

El Sr. Alcalde insistió en que les consta que , en las farmacias, sí ha habido suministro y que las superficies comerciales grandes, “tipo Carrefour”, las están empezando a repartir; insistió, también, en que se hizo un reparto con anterioridad y se va a hacer otro; también, dio las gracias al “batallón de costura de Cuéllar”, al de Valladolid, al de Navas de Oro, que han proporcionado material de distinta índole a los vecinos y vecinas de Cuéllar.

Respecto a las desinfecciones, dijo que lo que viene en el Bando es lo que se ha hecho desde el primer día, lo que se va a seguir haciendo, aunque dijo que se podría hacer más; hizo referencia a que tenemos otro frente abierto, importante, en la jardinería, “la primavera viene muy fuerte”, hemos estado ocho días en los que no ha trabajado más que “el personal esencial” y se decidió no utilizar herbicida.

D. Javier Hernanz manifestó sus condolencias con aquellos que han perdido a sus familiares durante esta pandemia , formuló ruego para saber la intención del equipo de gobierno acerca de la celebración o no de los Encierros de Cuéllar y manifestó su preocupación por esto, por la preparación que pueden conllevar las fiestas de Cuéllar: contratos firmados o no firmados, desembolso económico, “si esas partidas se van a habilitar para otros menesteres”.

El Sr. Alcalde dijo que su intención es tener un poco de paciencia, seguir con la responsabilidad y la prudencia antes de tomar ningún tipo de decisión que no sería del equipo de gobierno, sino que esperaba que fuera “del consenso de toda la Corporación”, habiendo escuchado a todos los agentes implicados en las fiestas: las peñas, las asociaciones, los hosteleros. Añadió que este año, además de la tradición, el rito, y la ilusión que a todos los cuellaranos hacen las fiestas de los encierros, hay un motivo muy importante para su celebración y es que es muy importante su celebración para muchos comercios, hoteles, restaurantes, gasolineras y se mueve mucho la economía, por lo que es un “plus” que nos mueve a hacer algo. Insistió en tener un poco de paciencia para ver como evolucionan las cosas, se ve un poco la luz al final del túnel, y tenemos todo el mes de mayo para tomar una decisión, se puede ir pidiendo ofertas de seguros, de médicos y otras cuestiones administrativas que no comportan un compromiso, ni una cuestión económica y , en ese sentido, si que se puede ir avanzando.

El Sr. Hernanz dijo que coincidía, con el Sr. Alcalde, que, como mucho, se puede esperar un mes, y que sabemos que, hasta pasado el verano, no va a poder haber grandes eventos





en los que se acumulen muchas personas, al menos al cien por cien, y sería controlable su distribución en la plaza de toros pero en un encierro como el de Cuéllar sería imposible de realizar.

Añadió que le gustaría que les informara si tiene ya contratos firmados de toreros, de ganaderías y si el Ayuntamiento ha hecho ya algún desembolso económico en relación con estos contratos.

El Sr. Alcalde dijo que las ganaderías están “apalabradas”, no hay contrato administrativo, los únicos contratos que hay es en la corrida de rejonos que se podrá “renegociar” y que, hasta el día de hoy, el único desembolso de tipo económico son los gastos de kilometraje que se le pagaron a él para designar las ganaderías, lo único que se “imputaría a las fiestas”.

D. Javier Hernanz preguntó que, en esta nueva fase que ha llamado mal el Gobierno de “desescalada”, cómo se va a plantear el funcionamiento del Ayuntamiento, sobre todo, de cara a los ciudadanos.

El Sr. Alcalde dijo que volverán a tener una reunión con los representantes de los trabajadores, se han instalado unas mamparas en los mostradores de Secretaría, de Intervención y de la Policía Local, se está pensando, también, en hacer alguna delimitación en el suelo, seguir utilizando la cita previa como hasta ahora, los trabajadores han tenido equipo de protección: gel, guantes, mascarillas; añadió que, para hacer una apertura total del Ayuntamiento, no están las cosas y se seguirá trabajando a través de la sede electrónica, correo electrónico y la cita previa.





PREGUNTAS:

D. Borja Sanz dijo, por alusiones, que en la última Junta de Portavoces sí acordaron que el Pleno iba a ser libre y que fue su última pregunta, a la que se le respondió “vas a hacer lo que te de la gana”. Dijo que hay partidos de la oposición que no quieren estar cuatro años en campaña, que tienen otra manera de trabajar y hacer las cosas; respecto de que se había hablado de “lucirme”, dijo que sus intervenciones duran dos, tres o cuatro minutos y hace varios meses que no manda nota de prensa.

Añadió que su “ruego” viene porque está pasando el tiempo y ver que no se “ejecuta” esa Comisión, y preguntó que, si no se puede presentar nada, para qué hacemos los plenos.

El Sr. Alcalde dijo que hay que centrarse más en el fondo que en las formas, que , efectivamente, la Junta de Portavoces, terminó con lo que había dicho el Sr. Sanz y que tenían el pleno convencimiento de que el pleno iba a ser un pleno “abierto”.

D. David de las Heras preguntó si estaban todos dispuestos a trabajar por el pueblo y a dar seguridad a las personas a las que representan, y que le gustaría que todos hicieran e gesto (*del pulgar levantado*) para trabajar juntos y “poder salir de esta”.

El Sr. Alcalde dijo que el objetivo de los trece concejales es el bien de “nuestro pueblo”, cada uno con su manera y desde sus ideas.

D. Ángel Magdaleno preguntó cómo se pueden garantizar las desinfecciones en las zonas de juego que son un arenero.

El Sr. Alcalde dijo que, lo primero, es que para las zonas de juego, los parques infantiles, nos tendrán que habilitar para poderles abrir y añadió que desinfectar la arena es técnicamente imposible, aunque sí se podrán desinfectar “los toboganes, los caballitos” o los elementos de los circuitos biosaludables que utilicen los más mayores o aquellas personas que, como están los gimnasios cerrados, los quieran utilizar.

D^a Nuria Fernández preguntó porqué se habían movido unos bancos de el paseo de Camilo José Cela.

D. Tomás Marcos dijo que, al tomar tomar la iniciativa de construir un parque en Las Lomas, el primer elemento más atractivo que se nos podía plantear era, si vamos a invitar a la gente a pasear, es que se pudiera sentar; se trataba de encontrar, para allí, los bancos más “indestructibles” posible, para evitar actos vandálicos y, para ello, se han tenido que buscar aquellos bancos, en Cuéllar, que menos se utilizan y que tuvieran la solidez a la que se estaba refiriendo; los primeros que se llevaron fueron unos que, situados al final de la calle Resina, vieron que la gente no usaba y también habían visto que había bancos, bastante sólidos, en la Avda. Camilo José Cela; añadió que se han comprado el año pasado una docena de bancos que pretenden poner cuando quiten esos.

La Sra. Fernández dijo que el Sr. Marcos había informado, en la Comisión, que los bancos que se iban a poner eran de un almacén que tiene el Ayuntamiento “en la biomasa” y preguntó si es que se equivocó al comunicarlo en la Comisión o no eran adecuados los que tenía allí el Ayuntamiento.

D. Tomás Marcos dijo que se tiene pensando el inicio de un parque en el Puente Segoviano y hay bancos, almacenados en “el campo de futbol”, que van a bajar allí, junto a los





árboles, pero que hay que ponerles en condiciones, hay que “maniobrar” con ellos: tienen unas bases y unas patas, mientras que los otros es trasladarles con la grúa, con la mayor facilidad posible y en el menor tiempo posible; respecto a los bancos existentes en el almacén junto a la “biomasa” se van a llevar a la Huerta del Duque.

D. Marcos Rodríguez preguntó si el Ayuntamiento tiene datos oficiales sobre la gente afectada por el Coronavirus.

El Sr. Alcalde dijo que los datos que maneja el Ayuntamiento son los que aparecen en el Portal de Transparencia de la Junta de Castilla y León, que son los de la Zona Básica de Salud de Cuéllar y que es una cuestión de proporción el saber cuántos podemos imputar de esos al núcleo de Cuéllar: un 75% o un 80%.

D. Javier Hernanz preguntó si se han iniciado ya las obras de “Niñas Huérfanas”.

El Sr. Alcalde dijo que el lunes 27 se firmó el acta de reanudación de las obras y el próximo lunes o martes viene una grúa de grandes dimensiones para subir la teja nueva a la cubierta.

D. Javier Hernanz preguntó si habría alguna posibilidad de dilatar en el tiempo y no hacer coincidir las obras de “Niñas Huérfanas” con las de la “Plaza del Campo”, porque el problema de circulación que se nos presenta es grave.

El Sr. Alcalde respondió que, en estos momentos, ya no, con el andamio montado y lo que hace falta es que ese tramo de la calle de El Colegio hacerle lo más rápido posible para quitar el andamio de ahí y que se pueda acceder con normalidad, tanto a las propias “cocheras”, como que haya un tránsito de vehículos normal, aunque estamos en el mejor contexto porque la circulación ha disminuido, ahora el problema peor es en la calle de La Morería.

No habiendo más asuntos de los que tratar finalizó la sesión, siendo las veintidós horas y dieciséis minutos, de lo que yo, como Secretario, doy fe.

